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阴晚报记者 张宝凯
“没接到任何砍伐通

知，我承包的 200 亩树木
被连根拔起粉碎成屑，造
成了巨大的经济损失。希
望责任方能出面正视问
题，尽早解决。”3月 20日，
市民黎先生反映，他栽种
的树木不知何故被毁，责
任方至今也没给个明确说
法。

黎先生介绍，2012 年
2月份，他承包了位于滨州
高新区高新市政千亩苗木
基地的 200亩土地，并签
订了《园林苗木种植协议
书》，用于种植苗木。

“当时土地都是翻整
好的，承包过来后直接栽
种就行了。我自己投资买
了树苗、雇了人工，栽种了
垂柳、国槐、白蜡等多个品
种。后来的施肥、浇水、打
药，包括出售等所雇的人
工，都是我们自己花的
钱。”黎先生说，栽种后至
被砍伐期间内，这片树木
出售过 10余次，按照协议
书的约定，也给了土地出
租方相关费用。至树木被
砍伐，200亩土地里大约还
有 30000 棵树木，大都已
经成材，就这样被砍伐并
粉碎成屑，着实让黎先生
和家人心疼不已。

据黎先生的妹妹黎女
士介绍，3月 17日，她回娘
家，路过这片林地，发现林
地里有机械正在砍伐。由
于事发突然，且没有接到
任何通知，作为这片林地
栽种者之一的黎女士对此
很是纳闷，便告知了哥哥。
“3月 18日，我到现场

一看，多辆大型机械正在
我承包的林地里将拔出树
木进行粉碎作业，一棵棵
树木被粉碎成屑，一辆大
型货车在一旁等着接收碎
屑。从拔树到粉碎成屑，全
部机械化作业，当时的场
景把我震惊坏了。我问干
活的工人咋回事，工人只
说是来收树木碎屑的，其
他情况不知道。无奈之下，
我只能报警求助。”

后又经多方询问，黎
先生说至今他也没问到一
个合理又满意的答复。

3月 20日，记者在现
场看到西侧的一大片林地
已经重新翻整，并栽种了
树苗；东侧林地里的树木
已全部被拔出，树木也都
不见了，地里留下一个挨
一个的树坑，散落着一些
树根和树枝。奇怪的是，该
林地东侧的一条南北土路
上留有被砍伐后的树木横
断面，记者测量后发现，树
木横断面，即树木的树径
已达 45厘米，另一棵则达
到了 49厘米，这些生长多
年的粗壮树木长在土路
上，并非林地里，为何一并
被砍伐？砍伐方是否办理
了相应的树木砍伐证件？

20日当天，黎先生向
记者出示了《园林苗木种
植协议书》，该协议书甲方
为滨州市高新市政工程有
限公司，乙方为黎先生。其
约定甲方在千亩苗圃内向
乙方有偿提供土地 200
亩，自 2012 年 2 月 1 日至
2027年 2月 1日，共计 15
年。乙方承担生产经营中
种苗、化肥、农药、水电、劳
务、工具等费用。甲方在乙

方的每次销售额中提取
20%作为土地承包费补偿，
80%归乙方所有。当乙方承
包土地中出现闲置土地
时，按每年土地补偿费的
80%由乙方承担，甲方承担
20%。合同期间如因政策变
动或国家征用土地时甲乙
双方应无条件服从，所得
苗木赔偿款，甲乙双方按
苗木销售比例分成。该协
议书签订日期处显示为
2012年元月 13日。

随后，黎先生列举了
被砍伐树木的清单，其中
白腊树 100 亩，约 20000
棵；国槐栽种 50 亩，约
7000棵左右；垂柳栽种 50
亩，约 5000 棵左右。各种
树木的树龄和树径各有不
同，市场价格也不同。最
终，黎先生综合各种因素，
计算得出被砍伐树木的总
价值在 316万元。

“从最初的树苗栽种
到现在，各项投资费用将
近 100 万元，每年管理虽
然很辛苦，但看着树木长
大成材，我们心里倒也很
满足。突然间树木全部被
砍，我们确实很难接受。事
情既然已经发生了，那最
终还是得解决，希望责任
方正面问题，尽早解决。”
黎先生说道。

3月 24日，根据黎先
生提供的滨州市高新市政
工程有限公司相关负责人
的信息，记者采访了一名
商姓负责人，其表示不清
楚相关情况，等上班后问
一下。对该事件后续进展，
本报将持续关注。

未被告知 200亩承包林被毁


